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Boris Reyes, nieto de Zalo Reyes, 
estrena canción inédita de su abuelo 
MúsiCA. El tema se llama “Madre mía” y “el gorrión de Conchalí” no alcanzó a grabarlo en vida. Su nieto rescata sonidos. 

Amelia Carvallo 

Zadelanto del primerál- 
E» de Boris Reyes, 

nieto de Zalo Reyes, es 
la canción inédita de su abue- 
lo “Madre mía”, ya disponible 
en plataformas digitales. La 
pieza fue escrita por “el go- 
rrión de Conchalí”, fallecido 
en 2022, mientras que la mú- 
sica es de Boris, director mu- 
sical de Christell y Santos 
Chávez, además del propio 
Zalo Reyes entre 2011 y 2022. 

Boris Reyes cuenta que 
“Madre mía” la hizo Zalo Re- 
yes a su mamá, quien falleció 
sin enterarse dela fama que al- 
canzaría su hijo. “Es una com- 
posición muy linda, mi tata 
confiaba quesumadre por ahí 
siempre lo acompañaba, po- 
día sentirla, y (esta pieza) des- 
taca entre las composiciones 
bellas que hizo mi tata y quise 
traerla este 2025 en mi voz, 
creo que cantarla como nieto 
la hace aún más especial”. 

  

-Lucho Barrios, por ejemplo, 
tiene canciones dedicadas a la 
madre ¿cuáles son tus favori- 
tas sobre este tópico? 
-Creo que me gustan mucho 
las versiones que hizo Ramón 
Aguilera de “El día más her- 
moso” y “Felicida. 
me encanta cómo mi abuelo 

cantaba “Madre mía”, era in- 

faltable para el Día de la Ma- 

    

   
«Sobre el trabajo de musicali- 
zar esta canción, ¿cómo fue to- 

mando forma en tu cabeza el 

EL 20 DE MAYO SE PRESENTARÁ BORIS REYES EN LA REGIÓN DE VALPARAÍSO. 

tipo de ritmo y cadencia que 

querías que tuviera? 
-Para mí es importante tratar 
de llegar con un estilo igual 
bien popular a la gente. En- 
tonces, cuando se me ocurrió 

traer denuevo esta canción al 
presente, hacer realidad este 
sueño de mi tata de que tuvie- 
ra su espacio, fue siempre 
una meta y fue todo muy rápi 
do. Grabé, recuerdo, la bate- 
ría, de hecho, yo trabajo pro- 
duciendo discos, entonces te- 
nía dos horas libres y me dije: 
“Si estas dos horas no las 

    

aprovecho, la canción no vaa 
existir”, y así fue. Mesenté en 
el estudio, grabé la batería, el 
bajo, la guitarra, grabamos 
los coros, mi hermana me 

ayudó a grabar todo esto, le 
puso recahí en el estudio yen 
la noche de ese mismo día la 
mezclamos, asífue la produc- 
ción de esta canción y se 
cumplió la meta, esta vez pu- 
dimos lograrlo. 
«Sabiendo que la figura de tu 
abuelo es tan gravitante en tu 
decisión de ser músico, y queel 

lado paternal es muy fuerte en 

  

ti, ¿qué peso tiene tu madre en 
tuvida? 

-Mi mamá es muy importante 
también en mi vida, para mí 
es una motivación gigante 
desde que soy muy chico, 
también ha sido el cable ala 
tierra de tantas cosas, valoro 
mucho las conversaciones 
que tenemos, ella está atenta 
alas cosas que hago y qué es 
lo que quiero hacer, se preo- 
cupa y es mi ayuda principal 
desde hace años, desde que 
erachiquitito y me preparaba 
para ir al colegio, ahora está 

CEDIDA 

siempre conmigo y ma ayuda 
a prepararme para subira los 
escenarios, entonces siempre 
es el mismo cuadro. 
-¿Qué puedes adelantar sobre 
el disco que estás preparando? 
-Respecto a la música mía que 
se viene, te cuento que quiero 
juntarme con nuevos artistas, 
ojalá mayormente con quie- 
nes no estén pegando tanto, 
más bien emergentes, que es 
tén recién cosechando sum 
sica, en el sentido de rescatar 
cosas patrimoniales, sonidos 
clásicos que sean parte de lo 

   

que siempre se ha escuchado 
en la casa, que tratemos de 
acercarnos a ese tipo de expe- 
riencia sonora, porque se da 
muy poco y es muyimportan- 
te que esté presente y me es- 
toy dando cuenta de que yo 
mismo soy uno de los únicos, 
sino el único, que está tratan- 
do en mi generación de hacer 
ese rescate. Así que ahí esta- 
mos haciendo un grupito de 
muchachos bien buenos para 
las nuevas generaciones, de 
hecho, para que los que ven- 
gan después de nosotros co- 
nOzcan a nuestros antepasa- 
dos através del sonido. 
-¿Cómo trabajas estos aspec- 
tos enel estudio? 
-Para mí es muy importante 
trabajar en colaboración, tan- 
tocon la familia como con los 
amigos, que son músicos y 
parte de esto. Esbonito cómo 
uno comenta las ideas locas, 
las aterriza sabiendo qué les 
parecen a ellos y también así 
me he dado cuenta quelasco- 
sas funcionan mucho mejor, 
tanto en lo que son los shows 
como en los discos. Pero ojo 
sí, que no todos los consejos 
siempre son los mejores, así 
que uno también tiene que 
serárbitro de esas cosas. 
-¿Dónde te presentarás en los 
próximos días? 
-El 20 de mayo estaremos en 
El Cinzano, en Valparaíso, re- 
cordando el legado de mi ta- 
ta, así que los espero para que 
la pasemos bien y cantemos 
sus canciones a todo pulmón 
en la noche porteña.C3 

  

Rescatan el lazo literario entre 
Borges y el Papa Francisco 
PEDAGOGÍA. Bergoglio era profesor y pidió al ya destacado 
escritor que diera un taller en el colegio donde hacía clases. 

ace 60 años, cuando el 
recientemente fallecido 
Papa Francisco, Jorge 

Mario Bergoglio, era unjovense- 
minarista y profesor, contactóal 
ya famoso escritor Jorge Luis 
Borges, y desu encuentro nació 
unlibro que ahora fue reeditado 
por el Instituto Cervantes, ent 
dad clave para la conservación 
delaliteraturaen español. 

  

“El Papa Francisco, Borges y 
Jaliteratura” es un volumen.en- 
riquecido con otrostextos, delli- 
broquesurgió de una invitación 
que Bergoglio (1936-2025) hizo 
en1965 alautor de“El Aleph”. 

El expontífice en aquellos 
diasse preparaba para el sacer- 
docio, ya que fue ordenado en 
1969, y era profesor de Litera- 
tura y Psicología en el Colegio 

dela Inmaculada, en Santa Fe, 
Argentina, donde invitó a Bor- 
ges (1899-1986) a dictar un ta- 
ller desde el que salió el libro 
“Cuentos originales”, con los 
trabajos de los alumnos y un 
prólogo del célebre escritor. 

“Ahíse estableció una rela- 
ción de amistad que duró mu- 
chotiempo”, señaló el director 
del Instituto Cervantes, el escri- 
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EL VOLUMEN FUE LANZADO EN LA FERIA DEL LIBRO DE BUENOS AIRES. 

torespañol Luis García Montero, 
alaagencia denoticias Elf. 

Ellibro publicado ahorain- 
dluyela carta que Bergoglio es- 

cribió en 2024 en defensa dela 
literatura en la educación, 
además dela “Carta alos poe 
tas”, de 2023. 

“Tienen todo el permiso pa- 
ra poder utilizar mis textos co- 
moquieran ycomo consideren 
más útil”, dijo Francisco a Gar- 
cía Montero en septiembre del 
año pasado, durante una au- 
diencia privadaenel Vaticano. 

En el escrito sobre los poe- 
tas, Francisco revela su admi- 

ración por Dante Alighieri 
(1265-1321) y Fiódor Dostoievski 

(1821-1881). Allí afirma que sin la 
poesía “la vida no funciona”, y 
asegura quelos autoresson “la 
voz de las inquietudes huma- 
nas”, ya quesu labor “consiste 
en dar vida, dar cuerpo, dar 
palabra a cuanto el ser huma- 
no vive, siente, sueña y sufre, 
creando armonía ybelleza”.03
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